
 
 

Cari Concittadini e Care Concittadine, 
 

Con piacere vi raggiungo, come consolidato appuntamento in questi anni, con il nostro periodico informativo, per illustrarvi le principali 
iniziative, opere e progetti che l’Amministrazione Comunale ha realizzato quest’anno e che andrà a realizzare nel prossimo anno.  
È doveroso innanzitutto un ringraziamento a tutti quanti hanno collaborato quotidianamente con l’Amministrazione, per impegno  o in 
maniera volontaria, per garantire i servizi svolti durante tutto l’anno e la realizzazione dei progetti proposti a favore della comunità Alfia-
nellese. Il nuovo anno alle porte non sarà meno impegnativo degli ultimi trascorsi, sia dal punto finanziario che del lavoro da fare per ge-
stire la “cosa pubblica”, sarà un anno all’insegna dell’innovazione, ma sono sicuro che se non mancherà quella partecipazione  trovata 
finora, riusciremo insieme a raggiungere gli obiettivi prefissati. Buona lettura, con l’augurio mio personale e di tutta l’Amministrazione 
Comunale per un sereno Santo Natale a tutte le famiglie e a tutti gli Alfianellesi, con un pensiero particolare a quanti si trovano nella soli-
tudine, nella malattia o nella precarietà, possa questo Natale portare consolazione al loro cuore con l’auspicio di un futuro  migliore.  
 
 

                         Il Sindaco 
               Dott. Matteo Zani 
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Punto cardine del nostro programma elettorale è la questione Illuminazione Pubblica. Il Comune di Alfianello è dotato di un im-
pianto di illuminazione pubblica (I.P.) obsoleto e dispendioso oramai da anni, formato perlopiù da lampade a vapori di sodio e lam-
pade al mercurio (fuori norma di legge), per un totale di circa 600 punti luce. La dislocazione dei quadri elettrici è disomogenea. I 
crepuscolari installati sulle lampade, che dovrebbero regolare gli orari di accensione e spegnimento dell’impianto, funzionano po-
co e male. Spesso infatti ritroviamo zone del paese completamente al buio. Parlando di cifre, ogni anno il Comune di Alfianello 
spende € 72.000 circa di energia elettrica per I.P. e € 12.000 circa per la manutenzione ordinaria. Il tutto per avere un impianto 
che ad oggi funziona e rende circa il 70%. 
A inizio mandato ci siamo ritrovati in mano una situazione già avviata che prevedeva l’affidamento all’attuale gestore dell’energia 
di un progetto di riqualificazione da loro promosso direttamente (in contrasto con quanto previsto dalla Legge 17/2000), mai con-
diviso con l’Amministrazione e con un debito finale non ammortizzabile già previsto fin dall’inizio di circa € 60.000 a carico di tutta 
la collettività. Situazione alquanto contrastante con l’idea di servizio di Pubblica Utilità quale l’Illuminazione Pubblica deve essere.  
Consci del fatto che questa circostanza andava riparata, abbiamo iniziato ad instaurare rapporti con Provincia di Brescia, la  quale 
in veste di Centrale di Committenza e di Area Vasta (convenzione adottata tramite delibera di Consiglio Comunale), ha promosso 
un percorso aggregato di progettazione che ha portato all’indizione della gara d’appalto ad inizio ottobre 2017. 
Il nuovo progetto I.P. promosso da Provincia di Brescia vanta un’aggregazione di 21 comuni per un totale di circa € 43.300.000 di 
appalto.  
Il Comune di Alfianello tramite questa gara potrà procedere con la riqualificazione in Project Financing di tutto l’impianto tramite 
l’installazione di n° 630 corpi illuminanti a led che porteranno un risparmio del 70% circa. Risparmio che verrà riutilizzato dal futu-
ro gestore per ammortizzare i costi di efficientamento ed energia per i prossimi 15 anni. 
Questo progetto, condiviso e tarato sulle reali necessità del paese, ci darà la possibilità di realizzare anche degli estendimenti 
dell’impianto, là dove non sono presenti pali (ad. esempio dalla rotatoria di Via Mazzini verso il centro), dove sono caduti pali (ad. 
esempio in Via Libertà), oppure dove per questioni di sicurezza si è deciso di andare ad intervenire (ad. esempio sul tratto di rogge 
coperte che collegano Viale Europa con Via Usignolo). 
L’intervento prevederà una razionalizzazione dei quadri elettrici, alcuni dei quali verranno riposizionati in maniera funzionale. Spa-
riranno tutti i crepuscolari e verranno invece installati degli orologi astronomici che permetteranno una regolazione automatica 
delle fasce orarie e dell’intensità della luce durante le ore notturne. Laddove sarà possibile verranno inoltre eliminate le tesate. 
La gara si chiuderà verso metà gennaio e nei mesi successivi verranno aggiudicati e appaltati i lavori in tutti i 21 comuni facenti 
parte dell’aggregazione. Per quel che riguarda il nostro Comune, potremo finalmente vantare un’illuminazione efficiente, sicura, 
ecologica e soprattutto a norma con le direttive Regionali ed Europee, spendendo quello che finora è stato speso per un impianto  
assolutamente inefficiente. La convenzione con Provincia e la successiva partecipazione al progetto aggregato ci ha permesso inol-
tre di poter beneficiare di un Finanziamento ottenuto da Fondazione Cariplo quale Paese Efficiente.  
Siamo altresì in attesa di conoscere gli esiti del Bando Lumen al quale Provincia ha partecipato presentando un progetto congiunto 
di Smart City, integrato nei progetti di Illuminazione dei vari comuni facenti parte del gruppo.  
Smart City è innovazione, è un impianto intelligente che trasmette e riceve dati, è WI-FI diffuso su tutto il territorio, videosorve-
glianza, un sistema di sensori (Internet Of Things) che permetteranno integrazione fra i vari gestori e amplieranno la proposta di 
servizi alla cittadinanza. Tutto questo è un grande passo avanti verso il futuro e noi, OGGI, siamo pronti a farlo. Con voi e  per voi.  

 
 
 
 
 

Dopo anni di attesa e di lavoro si concretizza finalmente la realizzazione di due importanti interventi che andranno a innova re e 
riqualificare l’assetto del nostro territorio comunale: l’ammodernamento dell’Impianto di Illuminazione Pubblica e la realizzazione 
del sistema di collettamento fognario e dell’impianto di depurazione comunale.  



 
 
 
 
 
 
 
 

In conformità alle normative vigenti si procederà nei prossimi mesi alla realizzazione del nuovo sistema di collettamento della rete 
fognaria comunale.  
 
Al fine di eliminare i 12 terminali non depurati (TND), cioè tratti di fognatura che scaricano direttamente in corpo idrico superficia-
le, (e che hanno posto il Comune di Alfianello in procedura di infrazione Europea con possibile sanzione da parte della CE per man-
cato rispetto della direttiva che prescriveva che gli agglomerati urbani dovessero depurare completamente le acque reflue), il ge-
store del ciclo idrico (A2a) ha completato la progettazione degli interventi necessari per eliminare tutti i TND presenti sul  territorio 
ed è in fase avanzata di progettazione anche con il depuratore.  
 
Gli interventi riguardano prevalentemente la realizzazione della rete fognaria nera (in modo da separare le acque bianche dalle 
acque nere) e collettare quindi al depuratore sole queste ultime, lasciando le acque bianche nel corpo idrico dove già confluivano 
miste precedentemente. 
 
Per tanto non verrà modificato nulla dal punto di vista idraulico. Verrà realizzato un miglioramento dal punto di vista igienico sani-
tario, togliendo dai corpi idrici superficiali gli scarichi di acque nere. 
 
Gli investimenti che verranno effettuati dal 2017 al 2020 sono complessivamente pari a:  
 

- € 1.930.000,00 per l’eliminazione dei terminali non depurati delle reti fognarie, suddivisi nei seguenti lotti:  
 
• Via Libertà, Via Zanardelli, Via Boldori (da fine 2017 in avanti)  

• Via Cascina Colombaro, Via Usignolo, Via XXVIII Maggio, Via Chiesa, Via Cavour, Via Silvio Pellico, Viale Europa, Via Mazzini, Via 
Garibaldi (nel 2018) 

 
 € 2.700.000,00 per la realizzazione del depuratore (inizio lavori previsto fine 2018) 

 
Per un totale di € 4.630.000,00  

- 



 
 
 
 
 

Gli interventi di manutenzione del Patrimonio Pubblico ricoprono sempre un ruolo di primaria importanza. Fin dall’inizio del no-
stro mandato ci siamo impegnati affinché si potessero risolvere o migliorare situazioni venutesi a creare con gli anni a causa della 
totale trascuratezza o indifferenza di chi ci ha preceduto. 
 
Continuando il lavoro di collaborazione svolto con la Soprintendenza, che ci ha permesso di mettere mano alla razionalizzazione e 
sistemazione del parco di Villa Bellini e alla conseguente messa in sicurezza del muro di cinta, si è potuto finalmente procedere alla 
riapertura parziale di Via Marconi tramite l’intelligente adozione di un senso unico di marcia tutt’attorno alla zona “Castello”.  
 
A completamento dei lavori di realizzazione del nuovo ingresso della 
Scuola Primaria, sono stati appaltati anche i lavori di riqualificazione 
che interessano il tratto di Via Chiesa dalla rotatoria “ex-consorzio” al 
parcheggio oratorio.  Sono stati realizzati due dissuasori rialzati di 
velocità, uno in prossimità del parcheggio oratorio e l’altro subito 
dopo la rotatoria poco prima dell’incrocio con Via Usignolo. Questi 
hanno il compito di rallentare le automobili in ingresso e in uscita dal 
centro abitato e, unitamente al nuovo limite di velocità di 30 km/h 
istituito, renderanno più sicura la zona del plesso scolastico, soprat-
tutto durante gli orari di entrata ed uscita dei bambini. 
L’intervento prevede inoltre il rifacimento dell’ingresso al parcheggio 
“oratorio” che avverrà direttamente e unicamente dalla rotatoria, a 
senso unico, verso l’oratorio stesso, prolungando anche il cordolo 
esistente, per facilitare e rendere maggiormente sicura questa zona. 
Verrà tracciata e prolungata la pista ciclabile che correrà lungo la mu-
raglia oratorio fino al nuovo ingresso scolastico, questo comporterà un arretramento dei parcheggi antistanti l’ingresso pedonale 
(due dei quali riservati ai portatori di handicap). 

 
A breve verrà installato un sistema di videosorveglianza in prossimità dell’accesso a nord 
del centro abitato (Via Crotti) in modo da creare un ulteriore punto di accesso controllato. 
 
In attuazione del Piano di Protezione Civile adottato tramite delibera di Consiglio Comuna-
le, verranno installati presso le aree dedicate i cartelli per l’identificazione dei punti di rac-
colta e aree di emergenza da utilizzarsi in caso di evento calamitoso. 
 
E’ in corso inoltre l’aggiornamento della segnaletica orizzontale e soprattutto verticale 
oramai obsoleta. 

 
 
 

 

Altro punto del nostro programma elettorale era l’individuazione di un’area per 
l’elisoccorso.  
Dopo mesi di incontri e colloqui siamo riusciti a siglare una convenzione con AREU (Ente 
organizzatore del servizio di elisoccorso) che prevede l’utilizzo del campo da calcio come 
area di atterraggio notturno in caso di emergenza. 
Questo importante accordo permetterà lo svolgimento di questo nuovo servizio notturno 
a favore di tutta la comunità di Alfianello e di tutti i paesi limitrofi. 

 
 
 

 
 

 

Grazie alla collaborazione dell’Associazione In Punta di Mani e della BCC Agro Bresciano, le 
quali hanno donato alla Comunità Alfianellese i tre defibrillatori presenti sul territorio, nelle 
prossime settimane verrà portato a termine il pro-
getto “Paese Cardio-Protetto”. Gli strumenti ver-
ranno collocati in tre punti chiave del territorio 
comunale: presso gli impianti sportivi (già presen-

te), presso il plesso scolastico e nella Piazza Donatori di Sangue; verranno pertanto iscritti 
alla Rete Regionale AREU in modo da essere facilmente individuati in caso di necessità. 
Nel corso del prossimo anno, in collaborazione con la sezione AVIS locale, verranno orga-
nizzati dei corsi accreditati dall’AREU per abilitazione all’utilizzo dei DAE sopra citati. 
Si informa inoltre che è disponibile sul sito dell’AREU l’App “WHERE ARE YOU” da utilizza-
re in caso di emergenze per facilitare la chiamata dei soccorsi. 



 
 
 
 
 

 
Considerando che lo sport è l'insieme di attività che sviluppano le capacità fisico-psichiche dell’individuo ed è uno strumento indi-
spensabile per favorire l'integrazione delle persone nei momenti ricreativi, l'Amministrazione, 
come ogni anno, si è impegnata a mantenere i vari servizi sportivi proposti anzi, ove possibile, a 
incrementarli. 
Sono stati mantenuti i corsi di ginnastica posturale, aerobica, pallavolo under 12, karate, danza 
classica, danza moderna, danza hip hop, yoga, tennis e da quest'anno è stato attivato il corso di 
step. Vogliamo citare inoltre la lodevole iniziativa promossa dal gruppo G.S. Calcio Alfianello e 
denominata Unitas Olympia, progetto di aggregazione e scambio di esperienze fra i ragazzi di Al-
fianello e dei paesi limitrofi, sempre uniti all’insegna del gioco del calcio. 
Vista inoltre la numerosa partecipazione ai corsi, si è dovuto aumentare le ore di utilizzo della palestra e della palestrina per lo 
svolgimento di alcune attività. 

 
E' in via di definizione il completamento del progetto del campo da tennis tramite l’installazione 

dell'impianto di irrigazione automatica. Vengono conclusi in questo modo i lavori di totale rifacimen-

to del campo, reso inagibile dall’incuria negli anni precedenti e, adesso, finalmente utilizzabile dalla 
cittadinanza. 
 
Come ogni anno inoltre l’Amministrazione Comunale ha garantito il contributo alla Parrocchia per 

l’organizzazione del Grest Estivo, sempre in collaborazione con la cooperativa Elefanti Volanti (organizzatrice tra l’altro unitamente 
alla Parrocchia del servizio di doposcuola Grest-iamo insieme). 

 
 

 
 

 

Si è completato il primo anno del servizio di raccolta differenziata e non possiamo che essere piena-
mente soddisfatti di questo importante obiettivo raggiunto e degli incoraggianti risultati ottenuti. 
Il nuovo sistema di smaltimento ci ha permesso di incrementare notevolmente la percentuale di 
differenziazione delle varie frazioni di rifiuto. Dal 34% circa siamo passati nel giro di un anno ad ol-
tre il 70%. Questo dimostra pienamente l’apprezzamento da parte della cittadinanza di questa nuo-
va modalità di servizio nonché la sensibilità verso una più consapevole gestione dei propri rifiuti e 
una decisa svolta in tema di rispetto ambientale. 
In linea con quanto comunicato durante le serate formative organizzate in collaborazione col Gesto-
re del servizio, l’Amministrazione ha garantito nuovamente a tutta la popolazione la fornitura annu-
ale gratuita dei sacchetti senza andare ad incidere sul costo del servizio a carico dei contribuenti.  
Il fenomeno della migrazione dei rifiuti dai paesi limitrofi è oramai un ricordo lontano. La pulizia e 

l’ordine nelle nostre strade e nell’isola ecologica sono sotto gli occhi di tutti. L’eliminazione dei cassonetti era divenuta indispensa-
bile per poter garantire maggior sicurezza anche dal punto di vista igienico. 
Persistono ancora purtroppo sporadici episodi di abbandono rifiuti da parte di “ignoti”, i quali dimostrano di non avere rispetto 
per il proprio paese, per l’ambiente che li circonda e per tutti gli Alfianellesi che si vedono costretti a pagare i costi per lo smalti-
mento di quanto rinvenuto. Gli uffici competenti sono perennemente impegnati a contrastare simili episodi sanzionando anche 
pesantemente i trasgressori; invitiamo la cittadinanza a inviarci eventuali segnalazioni utili a contrastare questo fenomeno. 
 
In fine vorremmo informare la popola-
zione in merito alla raccolta firme pro-
mossa dalla minoranza circa la ricolloca-
zione dei cassonetti “Green Service” per 
lo smaltimento del verde. A seguito valu-
tazione effettuata dopo un anno di servi-
zio possiamo dire che buona parte dei 
rifiuti verdi conferiti nei cassonetti non 
erano prodotti sul nostro territorio. Valu-
tando ad es. solo l’ultimo anno possiamo 
notare come l’eliminazione dei Green 
Service abbia permesso una diminuzione 
del 36,38% di verde (ben 83,43 tonnella-
te) che, tra smaltimento, raccolta, viaggi 
e noleggio cassonetti significano circa 
10.000 € di costi in meno a carico dei 
nostri concittadini. 



 
 
 
 
 
 
 
 

Nell’ambito scolastico l’anno che sta per terminare ha visto confermata l’offerta agli alunni e alle loro famiglie dei servizi di pre-
post accoglienza, attraversamento pedonale, Alfianello... informa le famiglie, Pedibus “Alfianello sui passi di…”, doposcuola “Grest
-iamo Insieme” realizzato in collaborazione con la Parrocchia e la Cooperativa Elefanti Volanti.  
Il contesto scolastico del nostro territorio vive un forte legame tra Scuola e Volontariato; è quindi questa l’occasione per ricono-
scere e ringraziare tutti i Volontari  che ogni giorno partecipano alla costruzione e valorizzazione di una cultura di  comunità e soli-
darietà. 
Vogliamo approfittare di questo strumento per rinnovare l’invito di questa Amministrazione alla partecipazione dei vostri figli al 
Pedibus, permettendo loro di raggiungere la scuola da soli in piena sicurezza. Crediamo nella gioia e nell’emozione di vedere il 
proprio figlio in trepida attesa di unirsi al gruppo, muoversi in autonomia nel proprio ambiente, socializzare e arrivare di buon u-
more all’inizio delle lezioni. Oltre a queste preziose motivazioni, un alto numero di partecipanti al Pedibus ridurrebbe il pericolo 
rappresentato dalle automobili che congestionano la zona di traffico della scuola.  
A sostegno delle famiglie si è deciso di mantenere invariato il costo dei buoni pasto per gli studenti della Scuola Primaria e Secon-
daria di Primo Grado. Sì è provveduto quest’anno alla riassegnazione dell’appalto mensa affidando il servizio alla “Cooperativa 
Santa Lucia”, nuovo gestore designato, il quale ha già promosso un incontro conoscitivo con le famiglie al fine di rendere note le 
nuove linee guida di ATS Brescia in merito alla ristorazione scolastica. 
Come ogni anno si è mantenuto attivo presso gli sportelli comunali il servizio di adesione alla Dote Scuola di Regione Lombardia. 
L’Amministrazione Comunale, approvando in Consiglio Comunale il Piano di Diritto allo Studio (con voto favorevole anche della 
minoranza), ha attivato per l’anno scolastico 2017/2018 un contributo di € 11.100,00 per la realizzazione dei progetti proposti dal-
la Direzione Didattica e per l’acquisto di materiali di consumo. 
Nel corso dell’anno l’edificio scolastico che ospita la Scuola Primaria e la 
Scuola Secondaria di Primo Grado è stato oggetto di vari interventi tra i 
quali la riqualificazione della zona di ricezione pasti con sostituzione la-
vello e completa tinteggiatura, sanificazione e tinteggiatura delle aule e 
palestra del piano seminterrato, tinteggiatura parziale del piano rialzato, 
integrazione arredo con nuovi banchi, sedie e cattedre. I lavori di riquali-
ficazione del piano seminterrato proseguiranno anche durante le vacan-
ze natalizie tramite interventi di tinteggiatura e sanificazione dei corridoi 
e la sostituzione integrale dell’arredamento mensa. 
Non sono inoltre di certo passati inosservati i lavori di sistemazione fa-
centi parte del progetto denominato “Riqualificazione energetica e rifacimento accessi edificio scolastico” per una spesa totale di 
€ 180.000,00 di cui € 158.000,00 finanziati dal Ministero della Pubblica Istruzione. Sono stati sostituiti integralmente i vecchi infissi 
in legno con nuovi infissi in PVC a doppia vetro-camera con valori di trasmittanza tecnica rispondenti alla vigente normativa ed è 
stato realizzato il nuovo ingresso alla Scuola Primaria sul lato est (verso il parcheggio dell’oratorio), con pensilina di copertura e 
nuova pavimentazione in autobloccanti. Il nuovo ingresso ha permesso di acquisire un valore aggiunto per la sicurezza dei bambini 
offrendo al contempo una viabilità molto più controllata e sostenibile.  
L’Amministrazione Comunale ha rinnovato il proprio sostegno al Progetto “CONDIVIDERE LA STRADA DELLA SCUOLA" realizzato 
dall’Associazione "LORENZO SEMPRE CON NOI" che nel corso di questi ultimi anni ha trasformato la Scuola dell’Infanzia, sia 
all’interno che all’esterno,  in un vero e proprio percorso permanente che riproduce  l’ambiente “strada” consentendo ai bambini 
di conoscere, con metodologie prevalentemente ludiche, le regole principali dell’educazione stradale. Il Progetto è stato poi arric-

chito con uscite a piedi sul territorio per vivere concretamente le regole della strada e 
per apprendere, giocando, il rispetto dell’altro e dell’ambiente.  
 

Sono stati riconfermati inoltre anche gli stanziamenti per l’erogazione delle Borse di 
Studio agli studenti più meritevoli dei tre diversi ordini d’istruzione, Scuola Secondaria 
di Primo Grado, Scuola Secondaria di II Grado e Università, assegnate durante lo spet-
tacolo “Sul Palco per La Pace” tenutosi il 15 Dicembre nella Chiesa Parrocchiale e pro-
mosso dall’ Associazione “LORENZO SEMPRE CON NOI”, dal Corpo Bandistico A. Vatrini 
di Pontevico, dall’Amministrazione Comunale di Alfianello e dall’Istituto Comprensivo 
di Pontevico. 

 
 
 
 

Anche quest’anno l’Amministrazione Comunale ha rinnovato l’adesione al Bando Servizio Civile istituito da 
Regione Lombardia, dando così la possibilità ad un giovane del nostro paese di poter effettuare 
un’esperienza lavorativa retribuita n un Ente Pubblico. 
Durante il corrente anno la risorsa inserita tramite il progetto Servizio Civile è stata destinata ad attività di 
supporto nei settori ambiente ed ecologia. 
 
E’ intenzione dell’Amministrazione aderire anche al bando che verrà promosso il prossimo anno andando 
ad inviare richiesta per due nuove risorse da inserire a supporto delle attività comunali. 
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Il Sindaco,  

l’Amministrazione Comunale  
e tutto il personale dipendente 

augurano un Felice Natale  
e un Sereno Anno Nuovo 

a tutti gli Alfianellesi 

Stampato nel mese di Dicembre 2017 

 
 

 
E’ attivo un nuovo strumento semplice e gratuito per rimanere aggiornati e in contatto con 
l’Amministrazione Comunale. Ricevi tutti gli aggiornamenti e invia segnalazioni agli uffici compe-
tenti. 
Scarica anche tu l’App MUNICIPIUM sul tuo Smartphone.  

 
 

 
 

E’ con orgoglio che comunichiamo l’elezione del Comune di Alfianello nel Comitato Direttivo 
della Rete Città Sane OMS a fianco di importanti realtà come Modena, Torino, Milano, Geno-
va, Ancona e Padova.  
 
Anche un piccolo comune come il nostro può finalmente avere un ruolo importante nella ste-
sura delle linee guida degli stili di vita sani. 
È per noi un riconoscimento importante essere presenti nell’organo direttivo di una rete così 

grande e poter lavorare a fianco delle grandi città di tutta Italia per promuovere e migliorare lo stato di benessere fisico,  mentale e 
sociale delle realtà che amministriamo. 

 
 

 
 

 

Tutto cominciò con l’incontro di alcune donne in una fredda sera d’inverno... L’idea di raccoglie-
re preziose ricette piacque subito a tutte.  Prima con qualche reticenza ma via via sempre più 
numerose, le donne portarono preziose ricette, scrivendo di proprio pugno le loro “gocce” di 
memoria. A marzo la mostra, un tè, qualche biscotto e le donne si raccontarono... 
 
Ma tutto questo sapere andava raccolto e custodito in un libro... “Tripudio di Sapori” -  storia di 
semplicità e di amore delle donne di Alfianello. 
 
Un doveroso ringraziamento a tutte le donne di Alfianello che di loro pugno hanno scritto le 
loro ricette e con queste contribuito in prima persona alla realizzazione di questa raccolta. Gra-

zie all’incessante lavoro della Pro Loco e al contributo delle associazioni AVIS sezione Alfianello e Liber, sotto il patrocinio del Co-
mune di Alfianello, si è potuti arrivare alla redazione di questo libro... del vostro libro. 
 
I ricavati dalle vendite verranno utilizzati per organizzare serate e corsi di prevenzione contro gli incidenti domestici, in collabora-
zione con AVIS, ATS Brescia e Regione Lombardia.  

Il Natale è l’’Amore in azione.
Ogni volta che amiamo,

Ogni volta che doniamo... è Natale
Il Sindaco

Dott. Matteo Zani


